
香港天文台預測本港今年風季有可能提早

在6月或之前開始，並於10月或之後才結

束，估計全年會有5個至8個進入本港500公

里範圍內的熱帶氣旋，屬「正常至偏多」，

而出現較強颱風的幾率會有所增加。在雨量

方面，天文台估計全年雨量介乎2,100毫米

至2,700毫米，屬正常水平，但有可能出現

暴雨或局部地區大雨，呼籲市民為風雨季做

好準備。

●香港文匯報記者文森
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深切悼念李兆基大紫荊勳賢
驚悉本會首席榮譽會長、恒基兆業地產集團創辦人李兆基大紫荊勳賢辭世，本會同

人深感痛惜，哀思莫名。茲特表示深切的哀悼，並向李兆基勳賢的親屬致以誠摰的慰問！
李兆基勳賢是傑出的商界領袖和企業家，為推動香港經濟發展和維護社會繁榮穩定

貢獻良多。他一生樸實勤勉，為人誠懇；心繫家國，忠誠奉獻；宅心仁厚，樂善好施；
愛國愛港，德望崇隆，備受人們敬仰！李勳賢關心社會，熱心公益，大力支持教育事業，
積極為社會培育人才，無論是內地或香港社會，皆深受其福澤。其胸懷大愛、無私奉獻
的精神，廣受人們稱頌！

李兆基勳賢是本會的榮譽贊助人和首席榮譽會長。他早在1996年本會創會之初就擔
任本會榮譽會長，並一直關心粵籍鄉親的溝通聯誼，熱情關懷和支持本會的會務發展，
受到了廣大會員的尊敬和愛戴。李勳賢為祖國內地的改革開放事業，為香港的順利回歸
和持續繁榮穩定作出了重要的貢獻，巍巍豐碑，廣受稱頌。今溘然逝世，本會全體同人
深感惋惜，咸表悼念。

李兆基勳賢雖然與我們永別了，但碩德貽徽，典範長存，他的崇高精神和善舉偉業
將長留人間！其嘉言懿行，將激勵着本會同人，加強粵籍鄉親的團結，進一步拓展會務，
為建設美好香江繼續努力。

香港廣東社團總會
主席龔俊龍暨全體同人 敬輓
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今年風季料早到 或6月前開始
全年約5個至8個熱帶氣旋襲港 較強颱風出現幾率增

天文台台長陳栢緯昨日在一年一度的簡報會上表
示，根據世界氣象組織評估，2024年是全球

有紀錄以來最暖一年，香亦然。去年全年平均氣
溫達攝氏24.8度，較上世紀1991年至2020年正常值
高1.3度。去年共有11個月較正常溫暖，其中4月及
10月更出現破紀錄的月平均氣溫，而全年平均最低
氣溫22.8度及平均最高氣溫27.3度分別為有紀錄以
來最高及第二高。
展望2025年，赤道中部和太平洋東部水溫未來幾

個月趨上升，西北太平洋海水偏暖，本有可能在
6月或之前就踏入風季。進入香500公里範圍內的
熱帶氣旋數目為正常至偏多，而風季會較遲完結。

全年整體平均氣溫趨升
被問及出現超級颱風的可能性會否增高，他表
示，由於海水變暖及受大氣環流影響，相信今年西
太平洋上空颱風數目與天文台預計數目相若，但出
現較強颱風的幾率會有所增高。
陳栢緯表示，天文台的颱風生成人工智能系統可

協助預測其走勢，「如果中期有颱風生成，不知道
吹到哪裏，可能是南海或哪裏，（系統）出來的結
果，能成功捕捉過程的比率較高，誤報或漏報的機
會相對於傳統模式亦較少，但是人工智能未能完全
解決的問題，第一就是對於熱帶氣旋的強度預測仍
未做得很好。」
天文台預計本今年全年整體平均氣溫有上升趨

勢，會較正常高，日夜溫差較大，料今年夏天高溫
進入頭十位的機會中等。雖然平均氣溫雖較高，但
預計仍然會出現寒潮。

天文台加強網頁及App衛星圖像服務
雖然天文台預測今年雨量正常，但香仍有可能
受暴雨和局部地區大雨影響。隨雨季即將來臨，
天文台未來一兩個月會加強在其網頁及「我的天文
台」流動應用程式上的雷達及衛星圖像服務。128
公里及256公里範圍的雷達圖像更新頻率會由現時
每12分鐘加密至每6分鐘一次，而64公里範圍除現
時離海平面三公里高的降雨率圖像外，會增設兩公
里高的圖像，讓市民更好掌握大氣低層的降雨情
況。
同時，覆蓋亞洲西部的風雲-4B衛星圖像更新頻率

會由現時每小時加密至每15分鐘一次，並會增設
「全日可見光」衛星圖像及韓國GK-2B衛星的氣溶
膠光學厚度圖像，以加強監測華南及南海北部的天
氣和能見度。
為了加強天氣信息發放，讓市民為天氣變化早作

準備，天文台今年會新增以圖像形式顯示本各區

雨量資訊及試行預報員透過短片親自講解未來的天
氣變化。圖像形式的各區雨量資訊會在未來一兩個
月在「我的天文台」流動應用程式及網站推出，而
預報員講解未來天氣變化的短片會在今年下半年於
部分「天氣隨筆」文章內提供。

地震難預測 要密切注意當地部門預測
有傳言日本今年暑假會發生大地震，陳栢緯回應

表示，日本南海海槽地區相隔300年至600年會發生
強烈地震。天文台已密切注意有關事情，並已發表
網誌介紹相關的情況以及對香的影響 ，「我們不

會建議市民去或不去哪裏。地震是無法預測到，要
密切注意當地氣象部門對地震的預測。」
另外，今年天文台開放日將於3月22日和23日
（星期六和星期日）舉行，並採用世界氣象日的主
題「攜手縮小預警差距」，設置展覽簡述天文台多
年來與世界各地氣象部門的合作，以及介紹天文台
如何應用嶄新科技提供各項服務，增進公眾對氣候
變化和極端天氣的認識和關注。
市民除了可持門券親身到場參觀，亦可在3月22
日推出的「香天文台開放日2025」網頁透過虛擬
導賞，了解天文台的工作及服務。

●天文台舉行簡報會，回顧去年的天氣狀況，並闡述對今年本港天氣的展望，料今年有約5個至8個熱帶氣
旋來襲，數目屬正常至偏多。 天文台網頁圖片

新建樓宇公務工程逐步採用金屬棚架
香港文匯報訊（記者 王僖）香特區政府一直
循多方面推動工地安全，發展局要求本月21日或
以後，在一半新建樓宇的公務工程招標項目中使
用金屬棚架，期望有助提升工地安全，減少意外。
有建造業界指出，興建道路、橋及隧道等公務工
程，早已全面使用金屬棚，如今只是逐步增加樓
宇工程金屬棚使用量，認為只要逐步推進，對業
界影響不是很大。有工會指金屬搭棚工人的薪酬
低過竹棚工人，相關工人數目有限，促請政府不

要一刀切推行，以免影響現時逾4,000名竹棚工人
的生計。

下年度4項目 半數率先試用
香竹棚業持續發展關注組成員、九搭棚同敬

工會理事長何炳德昨日表示，前日（17日）接獲發
展局人員電話通知，下年度4個公務工程招標項目
中，有兩個將全數使用金屬棚架以提升工地安全，
減少意外，並會逐步推行，初步無具體時間表。他

指出，本現時約有1萬人已考獲金屬搭棚資格，
但他們薪酬較低。「竹棚調動較靈活，工人在現場
可因應需求開竹、鋸短竹枝等，故只需較少工人已
可開工。金屬棚則不同，所有組件是預製的，現場
要度水平焊接，如砌積木一樣搭起，且組件較重，
每次動工所需人手較竹棚至少多一倍。」
他續說，雖然金屬棚比竹棚的持久性及穩定性更

佳，但使用金屬棚架亦有不少局限，包括成本約為
竹棚的兩三倍、需較大儲存空間、金屬棚在夏天會

燙手、舊樓設計難以應用到金屬等。他指搭建金屬
棚是合法輸入外勞的工種，關注更多公務工程轉用
金屬棚後，會導致輸入更多相關工人來工作，進
一步影響本地工人的就業機會。「按工會建議，現
時竹棚工人連同強積金供款日薪達2,200元，但金屬
棚工人日薪只有約1,200元至1,500元。」
香建造業分包商聯會會長伍新華昨日在接受香
文匯報訪問時表示，政府的道路、橋及隧道等興
建工程，早已全面使用金屬棚，相信進一步推廣問
題不是很大，「金屬棚是逐層搭建上去，安裝時間
與竹棚區別不太大，但拆除時就需要多幾倍的時
間，工時及成本都會相應增加。」


